

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif. Menurut Sedarmayanti (2013:33), “Metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang dilakukan pada kondisi obyek yang dialami, peneliti sebagai instrument kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara gabungan, data yang dihasilkan bersifat deskriptif dan analisis data dilakukan secara induktif dan penelitian ini lebih menekankan makna daripada generalisasi”.

B. Metode Penelitian

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif. Metode deskriptif adalah metode yang bersifat sistematis, faktual dan cermat tentang penelitian data, properti dan koneksi dari fenomena yang diteliti. Narbuko (2013:44) menjelaskan bahwa metode deskriptif dapat diartikan sebagai penelitian yang berusaha untuk menuturkan pemecahan masalah yang ada sekarang berdasarkan data-data, jadi ia juga menyajikan data, menganalisis dan menginterpretasi. Ia juga bisa bersifat komperatif dan korelatif. Penelitian deskriptif banyak membantu terutama dalam penelitian yang bersifat longitudinal, genetik dan klinis.

Pendekatan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan sosiologi sastra. Pendekatan ini merupakan secara menyeimbangkan segi-segi kemasyarakatan. “Sosiologi karya sastra adalah kajian sosiologi sastra yang mengkaji karya sastra dalam hubungannya dengan masalah-masalah sosial yang ada dalam masyarakat” (Wiyatmi, 2013:6). Pendekatan ini digunakan untuk menggambarkan pesan nilai moral yang terdiri dari kategori religisuitas, sosialitas, gender, keadilan, demokrasi, kejujuran, kemandirian, daya juang, tanggung jawab dan penghargaan terhadap lingkungan alam yang terdapat pada film Dear Nathan Thank You Salma.

C. Sumber Data

Menurut Arikunto (2013:172), sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data diperoleh. Sumber data yang akan digunakan dalam penelitian ini yaitu data primer dan data sekunder.

1. Sumber Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh dari subjek penelitian dengan menggunakan alat ukur atau alat pengambilan data langsung dari subjek sebagai sumber informasi yang dicari (Azwar, 2019:91). Dalam hal ini yang menjadi data primer adalah Film Dear Nathan Thank You Salma. Dalam proses pengumpulan data primer, peneliti melakukan observasi terhadap objek material yaitu Film Dear Nathan Thank You Salma dengan mengamati gambar, adegan dan dialog yang peneliti anggap tergolong ke dalam nilai-nilai moral yang kemudian dicatat skrip dialog dan membagi potongan-potongan gambar dan adegan yang berkaitan dengan hal tersebut.

Film Dear Nathan Thank You Salma diadaptasi dari novel karya Erisca Febriani merupakan film drama remaja Indonesia yang dirilis pada tahun 2022. Film Dear Nathan Thank You

Salma berdurasi selama 112 menit yang disutradarai oleh Indra Gunawan dan dibintangi oleh Amanda Rawles dan Jefri Nichol.

2. Sumber Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diambil secara tidak langsung dari sumbernya. Sumber data sekunder yang dimaksud di sini adalah sumber data yang diperoleh dari sumber lain yang sifatnya mendukung (Azwar, 2019:91). Peneliti mengumpulkan data sekunder dari berbagai sumber seperti, artikel dalam jurnal, maupun artikel bersumber dari internet yang berkaitan dengan penelitian ini.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang dilakukan peneliti adalah menggunakan teknik dokumentasi. “Dokumentasi yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, agenda dan sebagainya” (Arikunto, 2014:274). Dokumen utama yang digunakan dalam penelitian ini adalah Film Dear Nathan Thank You Salma karya Erisca Febriani. Adapun langkah-langkah pengumpulan data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

Mencari informasi yang berkaitan dengan Film Dear Nathan Thank You Salma karya Erisca Febriani dari media elektronik.

Menonton dan memahami Film Dear Nathan Thank You Salma karya Erisca Febriani secara teliti, seksama dan berulang-ulang.

Membuat synopsis Film Dear Nathan Thank You Salma karya Erisca Febriani.

Menandai dan mencatat setiap bagian nilai yang ditemukan di dalamnya.

E. Teknik Penganalisisan Data

Teknik yang digunakan dalam penganalisisan data pada penelitian ini adalah menggunakan teknik analisis karya. Teknik analisis karya adalah bermula dari unit-unit satuan analisis (Endraswara, 2013:152). Teknik analisis sastra suatu teknik penelaahan dan penyelidikan yang merupakan pembedahan, pembuatan, mengkaji, menelaah, menguraikan karya itu dari unsur-unsur pembentuknya. Penelitian ini fokus pada nilai moral pada Film Dear Nathan Thank You Salma. Analisis data dalam penelitian ini dilakukan secara deskriptif kualitatif setelah data terkumpul secara keseluruhan, kemudian data diklasifikasikan, dideskripsikan, dianalisis.

Berdasarkan data-data yang didapat, peneliti kemudian melakukan langkah-langkah sebagai berikut:

Memeriksa dan menyusun data yang telah diperoleh dari Film Dear Nathan Thank You Salma karya Erisca Febriani.

Mengelompokkan data-data yang telah dikumpulkan.

Mendeskripsikan nilai-nilai tokoh yang ada di dalam Film Dear Nathan Thank You Salma karya Erisca Febriani.

Menyimpulkan hasil analisis yang didasarkan pada analisis data secara keseluruhan.

